

# RESEÑA DE UNA OBRA DE GRAN VALOR HISTÓRICO.

*Francisco Javier Criado Atalaya*

*Más vale tarde que nunca.* El dicho popular tiene aquí elementos de justificación, puesto que gran parte de los estudiosos campogibaltareños hemos ignorado, hasta hace poco tiempo en el mejor de los casos, cuando no seguimos ignorando, la publicación por parte de la Real Academia de la Historia del Discurso de Ingreso en la misma del eminente arabista, el Doctor Don Joaquín Vallvé Bermejo, que tuvo lugar a principios del mes de Abril del año pasado.

El discurso titulado *Nuevas ideas*

*sobre la Conquista árabe de España: Toponimia y onomástica*, podemos considerarlo como de gran importancia para el conocimiento del pasado islámico de la zona del Estrecho y, por consiguiente, de nuestra comarca campogibaltareña.

De sus siete capítulos, cuatro están dedicados a la actual provincia de Cádiz. Y de éstos, tres al Campo de Gibraltar, llevando los siguientes epígrafes:

III. TARIFA Y ABŪ ZUR'Ā

IV. GIBRALTAR Y TĀRIK

V. ALGECIRAS Y UMM HAKIM.

Podemos decir, parafraseando a nuestro querido amigo José Luis Gómez Barceló (autor de una bonita reseña sobre el mismo tema en la revista *Cuadernos del Archivo Municipal de Ceuta*, y a quien gentilmente agradecemos habernos facilitado un ejemplar del Discurso), que Don Joaquín Vallvé, en el mismo, llenó de Campo de Gibraltar la Real Academia de la Historia el día de su recepción, como gran especialista que es de la Historia del Estrecho.